

ABSTRAK

Hardika Hadi Saputra, 1410110495, Analisis Nilai-nilai Pendidikan Karakter dalam Novel *Kafir Bersarung* Karya Reza Nurul Fajri.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan mendeskripsikan nilai-nilai pendidikan karakter dan metode pembentukan nilai-nilai karakter dalam novel *Kafir Bersarung* karya Reza Nurul Fajri. Dan yang menjadi fokus rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu: 1) apa saja nilai-nilai pendidikan karakter yang terkandung dalam novel *Kafir Bersarung* karya Reza Nurul Fajri?, 2) bagaimana metode pembentukan nilai-nilai karakter dalam novel *Kafir Bersarung* karya Reza Nurul Fajri?. Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan (*library research*) dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Pengumpulan data menggunakan teknik dokumentasi. Sedangkan analisis datanya menggunakan metode analisis isi (*content analysis*), yaitu menganalisis isi novel yang berupa potongan kutipan-kutipan paragraf dalam novel tersebut, baik yang berupa perilaku tokoh, tuturan ekspresif atau deskriptif dari tokoh, dialog antar tokoh, maupun respon para tokoh dalam menyikapi sesuatu (baik yang berupa tuturan lisan, tuturan batin, pola pikir, ataupun tindakan tokoh) yang ada hubungannya dengan rumusan masalah penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan: 1) nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *Kafir Bersarung* karya Reza Nurul Fajri meliputi: a) karakter yang terkait dengan Allah Swt, ditemukan nilai syukur, religius, dan ikhlas; b) karakter yang terkait dengan Rasulullah Saw, ditemukan nilai mengikuti Rasulullah Saw, dan berselawat; c) karakter yang terkait dengan diri sendiri, ditemukan nilai berpikir kritis, pemberani (*syaja'ah*), gemar membaca, rasa ingin tahu, berhati-hati (*wara'*), rendah diri (*tawadhu'*), kreatif, dan muhasabah; d) karakter yang terkait dengan sesama manusia, ditemukan nilai murah hati, dermawan, empati, menghargai prestasi, sabar, dan jujur; e) karakter yang terkait dengan lingkungan, ditemukan nilai peduli lingkungan dan semangat kebangsaan. 2) metode pembentukan nilai-nilai karakter yang terkandung dalam novel ini meliputi: metode diskusi atau komunikasi, metode nasehat atau motivasi, metode dogma, metode keteladanan, dan metode pemberian hukuman.

Kata Kunci: Analisis, Nilai-nilai Pendidikan Karakter, Novel *Kafir Bersarung*